

Alto Poder

POR MANUEL MEJIDO

- La Casa Blanca ve la paja en el ojo ajeno y no la tranca en el propio
- Ahora México es comparado con Colombia y tratado como Afganistán
- Existen tantos estados como grupos delictivos hay en la República
- Más alarmantes las cifras oficiales mexicanas que las de Estados Unidos

Ya era hora de que el Gobierno mexicano respondiera a las acusaciones y descalificaciones, fundadas o no, que a diario propalan los funcionarios de la Casa Blanca (ahora dirigidos por un afroamericano que se suponía "cambiaría la imagen de Estados Unidos en la región", como él mismo lo prometiera durante su campaña) en contra de su vecino del sur.

Por años, los presidentes de la República condujeron al país sometidos a los designios de la Unión Americana, no sólo a las órdenes de la Casa Blanca sino también de sus empresarios, las grandes corporaciones transnacionales y los organismos internacionales auspiciados por Washington.

Esa "obediencia ciega" llevó a México al nivel de ingobernabilidad que ahora afecta a todo el territorio. Pero es innegable que el Gobierno estadounidense es, en gran medida, corresponsable de hacer de este país lo que ahora es: una nación desordenada, corrupta, amoral y carente de justicia.

La pobreza, el hambre y la ignorancia permitieron que políticos antipatriotas y traidores ocuparan cargos en la administración pública, desde donde se enriquecieron sin medida, vendieron al país sin recato y permitieron que la frontera norte se convirtiera en un territorio ingobernable.

Pero también es innegable la res-

ponsabilidad compartida de la Casa Blanca y Los Pinos en la descomposición del tejido social mexicano, porque, ¿quién armó a los delincuentes mexicanos? ¿Quiénes pagan millones de dólares a los agricultores nacionales por cultivar droga? ¿Quiénes permiten el paso de sustancias prohibidas a suelo estadounidense y viceversa?

Quiénes gobiernan en ambas naciones.

Si México es capaz de asumir su responsabilidad en la desintegración de la estructura del Estado, ¿por qué en la Unión Americana sólo ven la paja en el ojo ajeno y no la tranca en el propio? Allí se consume todo lo que aquí se produce. Es una correlación de intereses. Los estadounidenses necesitan drogarse y los mexicanos dinero para sobrevivir. Esa "dependencia" no es nueva. Es un problema añejo, que ha sido utilizado lo mismo para ganar votos y gobernar desde la Casa Blanca que para enviar militares estadounidenses a territorio mexicano.

► México, el nuevo eje del mal

El martes pasado, el Comité de los Servicios Armados del Congreso de Estados Unidos citó a diversos funcionarios a comparecer en relación a las amenazas globales, actuales y futuras, a su seguridad nacional. Las otrora naciones que formaron el "eje del mal", durante la administración de George W. Bush, es decir, Afganistán, Irak, Irán y Corea, esta vez no aparecieron entre



sus principales preocupaciones.

Ahora, por su colindancia y alto grado de inseguridad, la discusión se centró en la corrupción y la delincuencia mexicana, aunque para ellos sólo se limite al narcotráfico y olviden los demás grupos delictivos como contrabandistas, secuestradores y extorsionadores, entre otros muchos que operan en el país.

Dennis Blair, director de Inteligencia de la administración de Barack Obama, señaló que: "la influencia corruptora y la creciente violencia de los cárteles mexicanos de la droga impiden gobernar, desde la capital, en partes del territorio..."

La observación del funcionario estadounidense es cierta. Las fuerzas públicas que operan desde la Ciudad de México no logran controlar la violencia hasta el último rincón del país. De poco sirvió que existieran delegaciones judiciales y agrupamientos militares en todo el territorio, si el mayor número de policías y soldados están agrupados o encuartelados en la capital del país.

El sociólogo Max Weber definió al Estado como "una organización que reclama para sí -con éxito- el 'monopolio de la violencia legítima' por ello, dentro del Estado se incluyen instituciones tales como las fuerzas armadas, la administración pública, los tribunales y la policía, para cumplir con su obligación de garantizar las funciones de defensa, gobernanación, justicia, seguridad y otras como las relaciones exteriores..."

Según esa definición, en México existen tantos gobiernos como grupos armados operan en el país. Sólo uno es legal y legítimo. Los demás, no. Pero todos pretenden el control al través de la violencia.

De acuerdo con diversos sociólogos, Estado y Gobierno sólo son legítimamente reconocidos cuando un importante sector de la sociedad avala su presencia, autoriza su labor de protección y les permite el uso de la fuerza para someter a quienes ponen en riesgo sus vidas, bienes materiales y la estabilidad de la nación.

En este caso, el presidente Felipe Calderón cumplió con los requisitos

legales establecidos en la Constitución para dirigir al país. Luego de un proceso electoral, objetado por la oposición, fue reconocido por gran parte del pueblo y es el Jefe Máximo de las Fuerzas Armadas, de las cuales echó mano para combatir al narcotráfico y el crimen organizado desde el momento en que asumió el Gobierno de la República.

► La fundación de los nuevos estados

El "monopolio de la violencia legítima", principal recurso para la imposición de un Estado de acuerdo con Weber, es inexistente en México. Desapareció en el momento mismo en que diversos grupos no militares ni policiales compraron mejor armamento que las instancias legalmente establecidas.

En la década de los 80 se hizo pública la llamada Carta Pastoral del Pacífico Sur, donde se detallaba la forma de operar de los cárteles del narcotráfico en la frontera con Guatemala y Belice, al través del amedrentamiento y amenazas a los campesinos de esa región.

Esa fue la primera ocasión en que se tuvo registro fidedigno de la forma en que operaba la delincuencia organizada. De esa manera lograron que varios terratenientes (apadrinados por "alguien de arriba" que a su vez estaba coludido con autoridades y la mafia estadounidenses), obligaran a los jornaleros a sembrar mariguana y amapola para producir opio.

A partir de esa época, el narcotráfico se apoderó de ciertas regiones del país, durante el viejo régimen priísta, antes del arribo de los neoliberales con sus discursos democratizadores.

Esos grupos delictivos emplearon la violencia para someter a la población. En algunos casos, como el de Rafael Caro Quintero, construyó escuelas, hospitales, electrificó poblados, llevó el agua entubada a las rancherías, creó miles de empleos y sacó de la miseria a otros tantos, lo que le valió el aprecio popular y la legitimidad del pueblo, que de inmediato rechazó los abusos del gobierno legal.

Las bandas de traficantes "brinda-

ron protección" (como debería hacerlo un gobierno legítimo) a quienes los apoyaban, y perseguían o asesinaban a quienes los delataban o decidían no trabajar para ellos. La situación en todo el país se agravó en las últimas dos décadas, porque la impunidad y la delincuencia se propagaron en los 31 estados de la república y en la capital.

► Más dinero de remesas que del narco

El pasado lunes ante el Congreso estadounidense, David Johnson, subsecretario de Estado Adjunto para Asuntos del Combate Internacional a los Narcóticos y a la Aplicación de la Ley de la Unión Americana, estimó que al menos 450 mil personas en México están vinculadas, tanto para el cultivo como para la distribución de sustancias prohibidas como el opio y la mariguana.

Es una cifra menor, comparada con las estimaciones de Ricardo García Villalobos, presidente del Tribunal Superior Agrario, quien en mayo de 2007 reconoció que al menos el 30 por ciento de la tierra cultivable es utilizada para la siembra de distintos tipos de droga.

García Villalobos aseguró que: "hay mucha siembra de narcóticos en el campo laborable, producto de dos fenómenos: el empobrecimiento del campo mexicano y la falta de programas..." De acuerdo con el funcionario, los campesinos más pobres son abordados por los narcotraficantes, quienes les dan semilla para realizar la siembra, regresan por el producto y les garantizan el pago, se produzca o no la cosecha.

Es decir, según cifras oficiales, entre siete y ocho millones de campesinos

mexicanos subsisten (ya sea por necesidad o por temor) con los recursos generados por el narcotráfico. Aparte debe considerarse a los distribuidores, transportistas, vendedores al menudeo, repartidores y los soplones. Esa suma no sólo resulta escandalosa, sino vergonzosa.

Lo que podría llamarse el Estado del narcotráfico, también cuenta con

Fecha 14.03.2009	Sección Primera	Página 13
---------------------	--------------------	--------------

recursos propios que utiliza para pagar sueldos, cubrir sobornos y comprar conciencias.

Sin presentar pruebas, ni el origen de sus estimaciones, David Jonson consideró que anualmente en México el narcotráfico obtiene ganancias que van de 13 a 15 mil millones de dólares.

Los recursos que supuestamente perciben anualmente los traficantes de drogas también son menores si se compara con los 23 mil 900 millones de dólares que enviaron al país los mexicanos indocumentados de Estados Unidos. Cifra que para el Gobierno debería ser igual de vergonzosa que el dinero del narcotráfico.

Con el poder que les dan las armas y la impunidad que les concede el dinero, los delincuentes en el país viven lujosamente, paseándose por todas las ciudades, comiendo en los mejores restaurantes y llevando una activa vida pública.

Al encuentro de los funcionarios de seguridad ante el Congreso, también acudieron Michael Maples, jefe de inteligencia para la defensa del Pentágono; y Thomas Shannon, secretario de Estado Adjunto para Latinoamérica. Todos se dijeron preocupados ante la situación de ingobernabilidad que priva en México.

Incluso, Carl Levin, presidente de la comisión que recibió al equipo de Obama en el Congreso, señaló que "la violencia en México se está volviendo un recordatorio de la situación en Colombia hace una década..." Aunque innegable, esa es una acusación muy grave, de intromisión y que no respeta la soberanía de naciones supuestamente amigas.

► Digna defensa del presidente Calderón

El miércoles, Robert Gibbs, vocero de la Casa Blanca, lanzó comentarios

en contra del Gobierno mexicano, al señalar que la violencia generada por el narcotráfico "sigue preocupando al Gobierno estadounidense".

De acuerdo con Gibbs, el jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas estadounidenses, Mike Mullen, visitó

México en días pasados y a su regreso habló con el presidente Obama, a quien le indicó la preocupación por la inseguridad en la frontera norte pero observó "vigorosos esfuerzos por mejorar la seguridad..."

Gibbs hizo una fuerte declaración: que el gobierno de Barack Obama analiza la forma en que militares estadounidenses puedan "colaborar" con la fuerza pública mexicana en la lucha contra el narcotráfico, lo cual resultaría una pérdida de soberanía, una violación a la Constitución y una intromisión de una nación que nunca se ha caracterizado por sus buenas intenciones.

Para concluir los ataques, la revista Forbes, principal órgano difusor de las riquezas estadounidenses, enlistó a Joaquín "El Chapo" Guzmán, líder del cártel de Sinaloa como el millonario número 701 de todo el orbe, con una fortuna estimada en mil millones de dólares.

Anteriormente Forbes había situado entre los hombres más ricos del mundo al narcotraficante Pablo Escobar. La diferencia es que el delincuente colombiano incluso fue legislador y pretendió ser Presidente de su país y al "Chapo" nadie lo ha visto desde que se fugara de la prisión de Puente Grande, Jalisco, a la llegada de Vicente Fox a Los Pinos.

A la campaña de desprestigio en contra de México, el encargado de responder fue el Presidente Calderón, quien reprochó que: "la opinión pública y ahora hasta las revistas no solo se dediquen a mentir sobre la situación de México, sino a exaltar a los criminales..."

► Los zapatistas y su forma de gobierno

El discurso del martes pasado de Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, fue patriota pero incorrecto, porque aseguró que la administración calderonista tiene el control total del Estado, lo cual resulta una verdad a medias.

Cuando la mañana del 1 de enero de 1994 en el país se celebraba el ingreso de México al Primer Mundo, el Ejército Zapatista de Liberación Nacional se levantó en armas y declaró la guerra al gobierno del entonces presidente Ernesto Zedillo.

Pasaron 15 años y el movimiento insurgente transmutó. La lucha indígena se perdió y el "Subcomandante Marcos" se convirtió en modelo de revistas del corazón. Sólo quedan 12 municipios autónomos, principalmente los que rodean la Selva Lacandona.

Esos poblados desde hace más de

diez años se declararon municipios autónomos, proclamaron su propia forma de gobierno, se rigen por sistema de usos y costumbres, no pagan impuestos, son económicamente autosuficientes y crearon sus propias guardias de seguridad.

Lo mismo ocurre en las principales ciudades donde los policías y el Ejército no ingresan a lugares donde la delincuencia tiene el control. En la Ciudad de México, la delegación Iztapalapa y el barrio de Tepito, las mafias chinas controlan el contrabando y son un claro ejemplo de ese Estado ilegítimo e ilegal.

Los mexicanos están dispuestos a pagar el más alto precio con tal de recuperar el estado de derecho y de gozar total libertad. Lo que no permitirán es que se realice una invasión silenciosa, como lo pretende la Casa Blanca para enviar militares a México.



» LA LUCHA indígena se perdió y el "Subcomandante Marcos" se convirtió en modelo de revistas del corazón.

Noticias en corto

Con un fuerte llamado de atención a los gobiernos para "dar una adecuada protección a quienes por su trabajo son estigmatizados, así como a garantizar el derecho universal a la propiedad privada y los derechos adquiridos..." concluyeron los trabajos del Trigésimo Sexto Congreso de la Comisión Latinoamericana de Empresarios de Combustibles (CLAEC). En la Carta de Guanajuato, documento que contiene las conclusiones del encuentro que se llevó a cabo en ese estado mexicano, los días 3, 4 y 5 de mar-

zo pasados, los socios de la CLAEC también expresaron su preocupación por la crisis económica que afecta a la región. Por segunda ocasión, México es anfitrión del encuentro de gasolineros latinoamericanos, quienes fueron recibidos por Francisco Gallardo, líder de Onexpo nacional, quien en su discurso inaugural habló de la urgencia de "contar con una reforma energética, que permita la competitividad internacional de nuestro país y que brinde certeza y seguridad jurídica, económica y social a los empresarios gasolineros..." De igual manera, Gallardo Orozco manifestó que "México vive un momento coyuntural, no sólo para los empresarios gasolineros sino también para todos los mexicanos, derivado de la crisis financiera nacional y global, aunado a una reciente reforma energética..." Francisco Gallardo Orozco presidirá la CLAEC de marzo a septiembre del presente año, como un reconocimiento a la excelente labor que desempeñó en la Onexpo durante tres años y que culmina el 6 de junio de este año. La próxima reunión semestral de los miembros de la CLAEC se realizará en República Dominicana el próximo mes de septiembre.

*** En esta época de crisis, los créditos para la Pequeña y Mediana Empresas (Pymes) escasean. Pero Banamex lanzó el miércoles un producto arriesgado que podría ser de gran utilidad para los empresarios menores, que son mayoría en el país. El nuevo producto, llamado "Impulso Impresarial, del Banco Nacional de México es una tarjeta de crédito revolvente para solventar los gastos diarios con una tasa de interés baja, lo que hace atractivo el nuevo plástico. De igual manera, los nuevos tarjetahabientes gozarán de privilegios como las promociones en centros comerciales a meses sin intereses.

-- oo0oo --

Este año, el Programa de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag), invertirá más de 995 millones de pesos en más de ocho mil 200 proyectos productivos que se estima beneficiarán a más de 33 mil mujeres de zonas rurales, informó el secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, luego de reunirse con integran-

Continúa en siguiente hoja

Página 4 de 5

Fecha 14.03.2009	Sección Primera	Página 13
---------------------	--------------------	--------------

tes de la Red Nacional de Mujeres Vigilantes, representadas por Ivonne Solís Sandoval. En la reunión se intercambiaron ideas para que los recursos de dicho programa sean aprovechados de manera más eficiente en el impulso de proyectos productivos con perspectiva de género en núcleos agrarios, a fin de que generen mayores beneficios para las familias rurales y mejoren su calidad de vida. ***

Con la presencia del Eugenio Hernández Flores, gobernador de Tamaulipas, los 12 magistrados del Supremo Tribunal de Justicia, además de la total asistencia de jueces penales, civiles, mixtos y menores y una selecta concurrencia de empresarios y funcionarios de todos los órdenes de gobierno, el martes pasado emitió su segundo informe de labores el presidente del Supremo Tribunal de Justicia tamaulipeco, Alejan-

dro Etienne Llano, en Ciudad Victoria, quien merecidamente fue felicitado por los asistentes, según informó David Rivera, de la Gestoría Social Regional Integrada.

Y hasta la próxima semana, en este mismo espacio.

mejido@elsoldemexico.com.mx